

Fecha: 20-01-2026
 Medio: La Segunda
 Supl.: La Segunda
 Tipo: Noticia general
 Título: Steinert llega a Seguridad con largo historial anti narcos y crimen organizado

Pág. : 4
 Cm2: 700,6
 VPE: \$ 1.555.959

Tiraje: 11.692
 Lectoría: 33.709
 Favorabilidad: No Definida

P. Basadre, F. Vergara y N. Peña

Con una larga trayectoria en el Ministerio Público, la Fiscal Regional de Tarapacá, Trinidad Steinert, será parte del acto de hoy cuando el presidente electo José Antonio Kast la nombre como su ministra de Seguridad.

La información, que trascendió ayer, era una de las grandes interrogantes en la conformación del gabinete de Kast, pues no se había dado con un nombre que se hiciera cargo de una cartera que tendrá alta exposición pública, y es estructural para las pretensiones del nuevo gobierno, que centró su discurso en el combate a la delincuencia y el crimen organizado.

Su paso por la Fiscalía Sur

La abogada Trinidad Steinert estudió Derecho en la Universidad Central y llegó al Ministerio Público en 2005 como fiscal adjunta de la Fiscalía Regional Metropolitana Sur. Allí trabajó en sus primeros años con el exfiscal regional Alejandro Peña; Raúl Guzmán y luego con el actual Fiscal Regional, Héctor Barros.

Steinert llegó al inicio de la puesta en marcha de la Reforma Procesal Penal en la Región Metropolitana. Es parte de la camaña de fiscales nuevos, no del grupo que llegó y que ya había hecho carrera en regiones, cuando se inició la reforma. Trabajó antes en la Corporación de Asistencia Judicial.

En sus primeros años, se desempeñó en Puente Alto, donde persiguió causas de narcotráfico, delitos violentos y delitos de robos contra la propiedad. "Básicamente de la cantera de fiscales dedicados a delitos violentos, es bien persecutora y jugada con las víctimas. Se formó con esos tribunales y con esos policías. Demostró su compromiso con el Ministerio Público cuando fue presidenta de la Asociación de Fiscalales y se rodeó de fiscales mujeres, comprometida con el rol de los fiscales cuando fue presidenta de la asociación", comenta un excompañero de sus tiempos de la Fiscalía Sur.

La abogada Erika Maira, ex jefa de la Unidad de Víctimas de la Fiscalía Nacional en tiempos de Jorge Abbott, dice que Steinert "es una mujer decidida, tiene características muy interesantes, lidera equipos con claridad, sopesa bien sus decisiones pero no es dubitativa y es amable. Es bien matea y con una alta capacidad de gestión. No necesita ser alabada por su trabajo, es segura de si misma, sin ser soberbia. Se traza objetivos que trabaja en orden, de manera eficiente y reservada. No hace aspavientos. Tiene impronta de dama de hierro".

Algo similar opina la abogada Francisca Werth, exdirectora ejecutiva de Abbott en la Nacional. "Es un excelente nombramiento para el ministerio de Seguridad. Es extremadamente profesional, comprometida con el trabajo y de alta capacidad de gestión. Ella fue muy leal y correcta cuando fue presidenta de la Asociación".

Quienes interactuaron con ella cuando ocupó el cargo que representaba a los fiscales

MARCELO HERNANDEZ / ATON

mo el norte asuma un cargo en el gabinete.

"Su trayectoria y su activo rol en causas que han sido complejas en Tarapacá, sumado a lo que realizó como fiscal adjunta jefe en Arica y Parinacota antes de llegar a Iquique, donde también coordinó lo referente a los delitos de tráfico de migrantes, nos da señas de que se mantendrá una conexión genuina con las necesidades locales", dice Berrios.

El periodista de Vilas Radio, Jorge Solimano, la describe como una profesional de carácter fuerte a la que le gusta estar en terreno y no le tembla la mano si tiene que hacer cambios. De hecho, recuerda que cuando asumió como fiscal regional al otro día subió a Colchane. Ahí, cuenta, sufrió con el mal de alturas. "Pero no le importó, dijo que se le pasaría", destaca Solimano, quien destaca que en poco tiempo sacó adelante una fiscalía en Colchane y dio golpes al crimen organizado.

José Miguel Carvajal, gobernador de Tarapacá, dice que Steinert ha tenido "un extraordinario desempeño, los resultados de su trabajo en la región son muy positivos, sobre todo en los casos de mayor connotación pública, como el crimen organizado". Por eso releva que "a pesar de que la región perdería una gran fiscal, el país ganaría un liderazgo muy significativo para enfrentar los retos de seguridad".

El presidente del Colegio de Abogados de Iquique, Cristian Barrera, comenta que la Fiscalía ha mostrado buenos resultados en persecución del narcotráfico y en delitos como homicidios y robos, aunque dice que como gremio no han fijado una posición.

Para mostrar su espíritu "24/7", otra fuente recuerda que el año pasado hubo un incendio en una feria de Iquique. Aunque era sábado, la fiscal llegó al poco rato, en polera, short y un calzado similar a pantufas. "Apenas supo concurrió, no le importó llegar incluso sin maquillaje", comentan.

Mario Guerrero, fiscal regional de Arica, agrega que "tras más de 20 años en la persecución penal, por los cargos desempeñados y por las causas en que ha intervenido, técnicamente está más que capacitada para sus nuevos desafíos".

Diputadas Jiles y Astudillo la alaban

Una de las primeras políticas que celebró su nominación, fue la diputada Pamela Jiles, quien dijo en X que era una "interesantísima designación: Trinidad Steinert para el Ministerio de Seguridad. Mujer, joven, ex fiscal, famosa por su dureza con el crimen organizado. Lo reconozco: un golazo de José Antonio Kast sobre su nueva gabinete".

Daniela Astudillo, diputada PS dice que Steinert "ha realizado una labor seria y consistente" y "conoce profundamente la realidad del norte, especialmente la complejidad que implica una región fronteriza como Tarapacá". Destaca que "su trabajo ha estado marcado por el profesionalismo, el rigor técnico y la experiencia en causas de alta complejidad, lo que es un activo muy relevante para cualquier responsabilidad en materia de seguridad".



Ministerio clave de Kast

Steinert llega a Seguridad con largo historial anti narcos y crimen organizado

Su trayectoria en el Ministerio Público desde 2005 culminó con la fiscalía regional de Iquique. Autoridades, empresarios y periodistas de la zona alaban su trabajo: "A pesar de que la región perdería una gran fiscal, el país ganaría un liderazgo muy significativo para enfrentar los retos de seguridad", dijo el gobernador.

les afirman que es de un tono "conciliador, pero dura al momento de negociar".

Iquiqueños dan excelentes recomendaciones de ella

Desde 2024 es fiscal regional de Tarapacá. Allí, uno de sus logros junto al resto de los fiscales que persiguen crimen organizado en el norte fue la condena en contra de uno de los líderes del Tren de Araujo en Chile, Carlos Leandro González Vaca, conocido como 'Estrella' y conoce como pocos lo que ocurre en Colchane

con distintas bandas de crimen organizado que se asentaron en la zona. También indaga el tráfico de ketamina en la FACH.

Aunque aún no está oficializado su nombramiento -pero sí renunció esta mañana al Ministerio Público-, en Iquique celebran que alguien que hizo carrera en la región lideré un ministerio. El Presidente del directorio de Zofri, Iván Berrios, ha colaborado con la fiscal y sus equipos sobre todo en casos de lavado de activos. Evalúa positivamente su labor y valora que alguien que conozca un territorio clave co-